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MUNICIPALIDAD DE NARANJO 3 
ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 52  DEL 18 DE DICIEMBRE  DEL 2013. 4 

 5 
Acta de la Sesión  Ordinaria número 52 Celebrada por el Concejo Municipal a las 6 
dieciocho horas del Miércoles 18 de Diciembre del 2013 en el Palacio Municipal de 7 
Naranjo en el distrito primero.   8 
 9 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Presidente Gilberto Ruiz Vargas   10 
Vicepresidenta Alicia Alfaro Castro, Señor  Nicolas Corrales Barrantes, Señor Hans 11 
Corrales Morales y el Señor Alex Zambrana Obando REGIDORES SUPLENTE: Señor 12 
Ovidio Rojas Cubero, Señora Maria de los Angeles Mora Varela, Señor Geovanny 13 
Solano Venegas,  SINDICOS PROPIETARIOS: señor Manuel Ángel Rodriguez Pérez, 14 
Señor José Antonio Hidalgo Peraza, Señora Marjorie Sánchez Brenes, Señor Luis 15 
Antonio Alpizar Ramírez, Señor Rolando Castro Porras y señora Mayra Fonseca 16 
Bolaños, SINDICOS SUPLENTES: señora Xinia Pérez Hidalgo, señora María Isabel 17 
Villalobos Carvajal y señor Olivier Segura Cabezas. FUNCIONARIOS MUNICIPALES: Ing. 18 
Claudio Rodriguez Ramirez Vicealcalde, Señora Gabriela Sandoval Espinoza 19 
Secretaria interina para el levantamiento de la presente acta. 20 

 21 
La  Regidora Alicia Alfaro  lleva a cabo una oración.  22 

 23 
CAPITULO Nº  1  24 

 25 
Se lee y aprueba el orden del día, para la sesión ordinaria número 52 del 18 de 26 
Diciembre del 2013.   27 
     28 

CAPITULO Nº  2 29 
ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 30 

 31 
ARTICULO 1. 1-Señores de la empresa WASTELECTRIC S.A 32 
 33 
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 103 
Comentarios:  104 
 105 
El Presidente Municipal menciona muy interesante el proyecto sería lo ideal; la 106 
Municipalidad solamente tendría que tomar la decisión de enviar los residuos sólidos, en 107 
relación al contrato que se tenga con X compañía que se encarga de recolectar la 108 
basura esa misma empresa podría seguir recolectándola y la decisión a tomar es a 109 
donde  ir a depositar la basura, creo que no sería una decisión muy complicada ya que 110 
sería en un lugar muy cerca y lo ideal para esta Municipalidad.   111 
 112 
El Señor Adrián Meza menciona fue precisamente el ICE  quien nos sugirió esa 113 
ubicación; en el plazo de dos meses estaríamos enviando propuestas económicas para 114 
que conozcan cuales serían los beneficios que obtendrían para el Cantón en cuanto a 115 
la parte financiera.    116 
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El Regidor Alex Zambrana menciona quisiera unirme a las palabras del Señor Presidente 117 
Municipal en realidad este proyecto es bastante beneficioso para el Cantón ya que va 118 
a crear empleo para la misma provincia y los cantones vecinales y que a futuro la 119 
Administración tome en cuenta a esta empresa. 120 
 121 
El Señor Adrián Meza menciona que va a quedar muy cerca y muy cómodo ya que 122 
estamos haciendo los trámites para el MOPT nos dé un ingreso ya que la propiedad 123 
tiene dos ingresos uno de ellos es la calle que va por donde esta RITEVE y por la 124 
Bernardo Soto por donde venden tapias en la ruta nacional. 125 
 126 
El Vicealcalde menciona tengo dos preguntas la primera es como función Pública 127 
nosotros para realizar el depósito de los desechos sólidos la Municipalidad de Naranjo si 128 
se llega a un convenio se recibiría sin un costo o con un costo; la otra consulta seria 129 
sobre el porcentaje si la ceniza se va a vender. 130 
 131 
 El Señor Adrián Meza menciona en relación a ese tema lo estamos estudiando para ver 132 
cómo se va hacer inicialmente la idea no es comercializar sino apoyar a las 133 
Municipalidades que van a tener convenio con nosotros  no se va a cobrar si es para 134 
mejoras de carreteras.  135 
 136 
El Regidor Hans Corrales menciona le tenía tres preguntas pero su exposición fue 137 
bastante completa sin embrago quisiera plantearle un panorama, nosotros acá 138 
pasamos de ser una Municipalidad que recogía la basura y la depositábamos en un 139 
relleno a pasar por el proceso de la clausura del relleno y verse en una encrucijada en 140 
donde ahora quien nos va a recibir esa basura, actualmente es San Ramón quien nos 141 
recibe la basura, y la propuesta de ustedes no es la primera que llega a este Concejo y 142 
nos hace creer que la basura es un negocio; si la Municipalidad entrega la basura así 143 
como va revuelta  o la Municipalidad la entrega debidamente separada tendría un 144 
premio la Municipalidad en el sentido de adelantar el trabajo a ustedes, ustedes tienen 145 
dentro de su programa la educación ambiental o podrán las Asociaciones funcionar 146 
como una pequeña empresa; aquí el problema que tenemos es volumen si nosotros 147 
logramos recoger poco volumen se pagaría poco en San Ramón pero como se recoge 148 
tanto hay que pagar mucho; cualquier persona puede llegar a Westelectri con su 149 
camión o está regulado para entes Municipalidades o tiene que tener el aval Municipal. 150 
 151 
El Señor Adrián Meza menciona dentro de los planes que hay es generar trabajo en los 152 
cantones, el reciclaje es un negocio grande y genera muchas grandes, la idea de la 153 
empresa es trabajar de la mano con las Municipalidades desarrollar proyectos en el 154 
cantón y los distritos y que sus ganancias obviamente les quede a la Municipalidad y las 155 
personas que trabajan en reciclaje; esta creado para Municipalidades pero no hay 156 
problemas que una Asociación la lleve y no tiene que tener el aval Municipal solamente 157 
un contrato con la empresa. 158 
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 159 
El Regidor Nicolás Corrales menciona cual al sido la experiencia de esta empresa a nivel 160 
Centroamericano o cual es la garantía de que esa ceniza funcione como material  para 161 
mejorar los caminos. 162 
 163 
 El Señor Adrián Meza menciona en Centroamérica no hay ninguna sola gasoficadora 164 
esta sería la primera que se instale acá, únicamente ha funcionado en países 165 
desarrollados en Europa esa tecnología está funcionando.   166 
 167 
El Síndico Rolando Castro menciona el proyecto es muy ambicioso, para cuando se 168 
comienza a construir. 169 
 170 
El Señor Adrián Meza menciona que se comienza a construir en el año 2014 ya SETENA 171 
nos está dando la viabilidad ambiental y los permisos de construcción va hacer una 172 
construcción muy grande y va a durar sus meses. 173 
 174 
El Regidor Ovidio Rojas menciona la exposición fue muy completa y ha sido uno de los 175 
mejores proyectos que hemos escuchado, sobre todo que debemos cuidar  el medio 176 
ambiente, muchas felicitaciones.  177 
 178 
El Regidor Hans Corrales menciona tómenos en cuenta al Cantón de Naranjo en el 179 
sentido de la mano de obra que van a generar, ustedes dirán cuáles son las 180 
especialidades, las ramas para que la Municipalidad lo pueda difundir a través de las 181 
Asociaciones de Desarrollo y los Consejos de Distrito,   182 
 183 
El Señor Adrián Meza menciona tengan seguridad que se les vamos a estar enviando 184 
informaciones de los puestos de los cuales se van a necesitar, desde personas sin estudio 185 
hasta profesionales bioquímicos. 186 
 187 
 188 
2- Señor Xenia Lozano Mackay menciona agradecerles el espacio que el día de hoy nos 189 
brindan para poder exponer asuntos que creemos  conveniente que el Concejo claro, 190 
nosotros hemos venido haciendo una gira en cada una de las Municipalidades después 191 
de un proceso de dos años, también darles buenas noticas hoy recibimos una nota de 192 
MIDEPLAN en donde se nos indica que Naranjo es uno de los Cantones se le aprobó 193 
recursos por parte de MIDEPLAN para poder hacer el Plan Estratégico y el Plan 194 
Cantonal; por otro lado  después de seis sesiones se les hizo llegar el Reglamento actual 195 
de la Ley de Licores  que un grupo de funcionarios técnicos, del área de Legal, tributaria 196 
y  de patentes de las once Municipalidades que analizaron el voto, el reglamento 197 
anterior fue un trabajo bastante extenso, uno de los puntos que nosotros estamos 198 
colaborando con las Municipalidades que decidan tomar el reglamento vamos hacer 199 
una publicación mancomunada en el mes de febrero ya que tenemos que publicarlo 200 
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dos veces en el diario oficial la Gaceta; otro asunto que nos trae por acá es el proceso 201 
que inició en noviembre del año pasado donde la Fuerza Pública, el IFAM, Gobernación 202 
e instituciones que quieren ayudar con el tema de Seguridad Ciudadana, se pasó por 203 
un proceso y cada Cantón tuvo la oportunidad de organizarse,  el trabajo se los 204 
presento a continuación.   205 
 206 
 207 

    208 
 209 
 210 
 211 
 212 

   213 
 214 
 215 
 216 
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Comentarios: 268 
 269 
El Presidente Municipal muchas gracias los compañeros de la Fuerza Pública que 270 
asistieron al Taller nos brindaron  un informe muy bueno y nosotros como concejo 271 
Municipal estamos anuentes apoyarlos, en las reuniones de la comisión de Seguridad lo 272 
conocimos, es muy importante que los compañeros acá presentes conozcan del tema.   273 
 274 
EL Regidor Hans Corrales  mi pregunta es la razón por la cual se separa de la publicación 275 
el resto de Cantones Alajuela, Grecia, Palmares San Ramón y Orotina, que es lo que 276 
hacen ellos para no tomarlo en cuenta. 277 
 278 
La Señora Xenia Lozano menciona que Palmares tiene una situación especial por las 279 
fiestas de Palmares, Alajuela que es una Provincia sumamente grande el tipo de cobro 280 
es más alto de lo que aparece ahí, Grecia tiene un par de Salacuartasos de licoreras y 281 
están negociando con los patentados y el Concejo Municipal decidió esperar un poco, 282 
Grecia, Alajuela y san Ramón tienen que ver con volumen, uno de los temas que nos 283 
hablaron los compañeros de patentes era la venta de licores clandestinos cuando se 284 
hacen fiestas en casa o fincas ya que cobran por aparte. 285 
 286 
La Señora Xenia Lozano menciona pregunta si este reglamento está basado en las 287 
reformas que están en la Asamblea Legislativa; y si la Ley sale diferente al voto, las 288 
Municipalidades adoptan el reglamento de acuerdo al voto de la Sala  y cuando salga 289 
habrá que hacer otro reglamento.  290 
 291 
La Señora Xenia Lozano menciona que no está acorde con el voto 2013-11-499, ese 292 
voto hace un análisis y al final del monto que se había establecido en la Ley lo bajan a 293 
la mitad en las cabeceras y en los distritos se bajan a la cuarta parte; la Ley tendría que 294 
tomar en cuenta el voto pero la Ley está en este momento en la Asamblea Legislativa 295 
con muchos problemas porque tiene como tres o cuatro propuestas a la reforma de la 296 
Ley, los comerciantes están pidiendo que se haga una legislación donde  se les cobre a 297 
ellos por volumen, por tributación; si habrá que hacer otro reglamento. 298 
 299 
El Vicealcalde menciona la Sala al realizar el voto deroga ciertos artículos para que la 300 
ley funcione tiene que haber un reglamento, si se modifica nuevamente la Ley a través 301 
de la Asamblea Legislativa tendría que hacerse con reglamento basándose en la nueva 302 
ley, porque la ley de Licores no fue derogada porque lo que derogaron fue 303 
básicamente artículos específicos, uno la forma de cobrar y elimino la categorización,  304 
 305 
La Señora Xenia Lozano menciona tenemos que pasarlo al departamento Legal y a la 306 
Administración para que lo analicemos. 307 
 308 
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El Regidor Geovanny Solano menciona este proyecto de seguridad es para darle 309 
seguimiento y para ponerlo a trabajar  ya que tenemos muchos problemas en Naranjo 310 
Centro y en los distritos. 311 
 312 
La Señora Xenia Lozano menciona que vamos a iniciar un proceso donde se necesita 313 
mucha participación les invito a que participen en el Plan Estratégico tanto el Concejo 314 
Municipal como los síndicos y Consejos de Distrito; por otro lado la Federación está 315 
haciendo un debate con los candidatos a diputados en el tema Municipal para que 316 
cuando estén allá se acuerden de las Municipalidades    va a ser el 17 de enero en el 317 
teatro Municipal de Alajuela a las 6:00 pm. 318 
 319 
El Regidor Nicolás Corrales pregunta esos recursos que se lograron conseguir para 320 
Desarrollar el Plan estratégico para que son. 321 
 322 
La Señora Xenia Lozano menciona que son recursos para realizar los talleres de 323 
Seguridad Ciudadana. 324 
 325 
El Presidente Municipal da las gracias por la exposición ya que son temas muy 326 
importantes. 327 
 328 

CAPITULO  Nº  3 329 
REVISION DE ACTAS 330 

 331 
ARTICULO 2: Lectura y aprobación  del borrador del Acta Ordinaria Nº 51 del 16 de 332 
Diciembre del 2013. 333 
 334 
ACUERDO SO-52-405-2013. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones del 335 
Acta Ordinaria Nº 51 del 16 de Diciembre del 2013, acuerda aprobarla.   336 

 337 
 338 

CAPITULO Nº  4 339 
LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA 340 

 341 
ARTICULO 5. Se recibe nota suscrita por MSc. Xenia Lozano Mackay Directora Ejecutiva 342 
de FEDOMA, oficio 282-2013 en la cual solicitan un acuerdo Municipal donde se 343 
manifieste el interés y adhesión a la publicación mancomunada del Reglamento 344 
actualizado de la Ley de Licores. “Se envió Reglamento por correo electrónico a los 345 
Regidores, Alcaldesa y Vicealcalde”.   346 
 347 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la deja para análisis. 348 
 349 



 

24 

 ARTICULO 6. Se recibe nota suscrita por la Señora Katherine Navarro Salas portadora de 350 
la cédula 2-553-880 en la cual informa su deseo de donar la Propiedad Número de folio 351 
2-321746-000 a la Municipalidad de Naranjo, los motivos son que no se puede construir 352 
con bono de vivienda. 353 
 354 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la traslada al Departamento de 355 
Planificación Urbana para que emita su criterio. 356 
 357 
 358 

CAPITULO Nº  5 359 
   INFORME DE LOS SINDICOS  360 

 361 
ARTICULO 7. Inquietud de los Síndicos y Síndicas.  362 
 363 
Primero. El Síndico Rolando Castro menciona de parte de mi persona y como 364 
representante del distrito del Rosario de Naranjo desearles una feliz Navidad  y un 365 
próspero año 2014 muchas bendiciones.   366 
 367 
Segundo: La sindica Xinia Perez  menciona desearles una feliz navidad y un próspero 368 
año nuevo.   369 
 370 

CAPITULO Nº 6 371 
INFORMES Y DICTAMENES DE COMISIONES 372 

 373 
ARTICULO 8.  El Regidor Alex Zambrana menciona hoy nos reunimos la Junta Vial 374 
Cantonal tengo el informe de cuáles son los caminos a intervenir con la comisión 375 
Nacional de emergencias son; Calle Desamparados, Calle La Isla en Cirrí, Calle 376 
Barranquilla, Calle Campos, Calle la Chiripa, Calle Valverde y Calle Rincón en Cirrí de 377 
Naranjo, Calle finca Municipal San Juan y Calle Murciélago.  378 
 379 
El Regidor Nicolás Corrales pregunta para cuando esta programado el inicio de esos 380 
trabajos. 381 
 382 
El Regidor Alex Zambrana menciona que el inicio es para este mes de diciembre. 383 
 384 
 385 

CAPITULO Nº 7 386 
MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACIÓN DE PROYECTOS. 387 

 388 
ARTÍCULO 9 Primero: El Regidor Hans Corrales menciona que me entere que el Capital 389 
Acuña lo trasladaron a Chomes y me dijo que si fallo en el proceso les pide disculpa y 390 
que les desea una feliz Navidad. 391 
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Segundo: El Regidor Hans Corrales menciona lo otro es que el día de hoy iba a venir un 392 
muchacho Felipe Sanchez es un estudiante universitario que planto un proyecto para la 393 
finca la Chiripa, el estudio es un Plan de Recuperación de espacios a través de la Unión 394 
de Corredores Biológicos  y reforestación, es un trabajo a honoren es muy importante 395 
que el Concejo lo conozca, también nos va a dar el insumo de un mapeo de cuáles son 396 
las áreas prioritarias para reforestar, ocuparíamos el servicio de transporte por parte de 397 
la Municipalidad. 398 
 399 
El Regidor Alex Zambrana menciona en lo personal me parece muy bueno escuchar  el 400 
proyecto como tal y darle el aval a honorem es de darle una felicitación  401 
 402 
La Regidora Alicia Alfaro menciona  usted menciono que él quiere venir a exponerlo 403 
acá. 404 
 405 
Estudio de diseños forestales para la  reforestación y regeneración de bosque en la Zona 406 

protectora el Chayote, 2013. 407 
 408 

Felipe Sánchez Soto 409 
Estudiante de Gestión en los Recursos Naturales. UCR 410 
Tel: 8807 6658, 2450 3123 411 
Correo: deaded_felipe@hotmail.com 412 
 413 
 414 
Antecedentes 415 
 416 

La zona protectora el Chayote es un lugar con una gran importancia por su 417 
potencial hídrico, sin embargo no toda esta zona se encuentra protegida, actualmente 418 
se puede encontrar sistemas de producción agrícola y ganaderos  convencionales 419 
cerca de la zona protectora y de muchas tomas de agua, estas actividades son 420 
perjudiciales por su influencia sobre la humedad del lugar y la calidad del agua que se 421 
capta mediante los procesos geológicos.    422 

En los sistemas de reforestación actuales se seleccionan las mismas especies, 423 
generalmente de la zona de vida, sin embargo no precisamente del lugar, lo que 424 
puede favorecer muchas veces a la fragmentación de hábitats naturales, otro factor 425 
importante son los gastos por el mantenimiento de estos sistemas de reforestación 426 
masiva, en los que sin el manejo humano muy pocos individuos sobreviven.  427 

Para las reforestaciones se depende de donantes de árboles como el ICE, MINAE, 428 
entre otros, además no se cuenta con recursos propios.     429 

Instituciones como la ASADA y la comisión zona protectora el Chayote, han realizado 430 
esfuerzos muy importantes en la compra de terrenos para conservación, sin embargo 431 
hay mucho terrenos que no se han podido comprar por falta de fondos y los usos de 432 
suelo están basados en sistemas de producción convencional lo que no va acorde con 433 

mailto:deaded_felipe@hotmail.com
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la preservación del recurso agua ni la de la biodiversidad en la zona, por lo que se 434 
necesita implementar sistemas de producción sostenibles con el ambiente con nuevas 435 
metodologías de reforestación. 436 
 437 
Objetivos generales: 438 
 439 

1) Diseñar modelos de reforestación basados en la biodiversidad presente en la 440 
zona protectora el Chayote.  441 

2) Preservación y aumento de hábitat para las especies animales existentes. 442 
 443 

Objetivos específicos: 444 
 445 

A) Estudiar la composición del bosque maduro en la zona protectora el Chayote. 446 
B) Investigar la fenología de las especies nativas con potencial para reforestación 447 

y sus métodos de propagación. 448 
C) Determinar las áreas de reforestación de acuerdo a la existencia de estudios 449 

hidrogeológicos. 450 
D) Aplicar una reforestación técnica en las zonas donde se quiera regenerar. 451 
E) Impulsar a partir del estudio la integración de sistemas agroforestales, 452 

silvopastoriles y demás métodos sostenibles en los terrenos con uso dentro y 453 
cerca de la zona protectora el Chayote. 454 

F) Contribuir con la conexión estructural y funcional entre parches boscosos y 455 
lugares protegidos. 456 
 457 

Costos  458 
Los costos básicos del proyecto son Viáticos generales principalmente el trasporte y 459 
materiales de trabajo si se llegaran a necesitar, las visitas definidas en el cronograma de 460 
trabajo son 38 en un lapso de 19 meses, el costo de cada visita ronda los 4000 colones 461 
aproximadamente, el costo total del proyecto es de 152000 colones. 462 
 463 
Sostenibilidad  464 
 465 

La sostenibilidad de este proyecto investigativo está basada en el ahorra de 466 
tiempo y  presupuesto de la mano de obra encargada del cuidado de reforestaciones 467 
realizadas, ya que se presente que a partir de estos modelos de reforestación las 468 
plantaciones puedan sostenerse por sí mismas con un índice mayor de sobrevivencia y 469 
la mínima intervención humana.  470 

Al impulsarse la creación de sistemas agroforestales con el uso de especies 471 
nativas,  podremos garantizar una mayor conservación del recurso agua ya que se 472 
conservara la humedad de las zonas no recuperadas para conservación, además 473 
mediante estos sistemas se mejora considerablemente la producción tanto ganadera 474 
como agrícola, de forma sostenible con el ambiente y estos terrenos también servirán 475 
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como conectores entre parches lo que ayudara a la preservación no solo del agua sino 476 
también las especies actuales de la zona. 477 
 478 
ACUERDO SO-52-406-2013.El Concejo Municipal aprueba el proyecto del estudiante 479 
Felipe Sánchez Soto denominado Estudio de Diseños Forestales para la Reforestación y 480 
Regeneración de Bosque en la Zona Protectora El Chayote e insta a la Administración 481 
para que le brinde el apoyo logístico en el desarrollo del mismo. Acuerdo en Firme por 482 
unanimidad.-   483 
 484 

CAPITULO Nº 8 485 

INFORME DE LA ALCALDESA 486 
 487 

ARTICULO 10.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  488 
SEÑORES Y SEÑORAS  489 
REGIDORES Y SÍNDICOS MUNICIPALES   490 
 491 
Me permito presentar el Informe correspondiente a la sesión ordinaria del día 18 de 492 
diciembre, 2013. 493 
 494 
Punto 1: El Vicealcalde menciona el día de hoy se recibió de la Contraloría General de 495 
la República en donde se nos informa que la empresa CBZ apelo la Licitación Abreviada 496 
LA2013-000011-PM “Maquila para la obtención de Mezcla Asfáltica en Caliente”, le voy 497 
a leer la apelación presentada la cual literalmente dice: 498 
     499 
CONTRALORIA  GENERAL   DE   LA   REPÚBLICA.   División   de   Contratación Administrativa. 500 
San José, a las nueve horas del dieciocho de diciembre de dos mil trece. 501 
Recurso de apelación interpuesto por ASFALTOS CBZ, SLA.,   en contra; del acto de 502 
adjudicación   de   la   LICITACIÓN   ABREVIADA   NÚMERO  2013LA-000011-PM, promovida por 503 
la MUNICIPALIDAD DE NARANJO, para la maquila para obtención de mezcla asfáltica en 504 
caliente, acto recaído a favor de la empresa Constructora PAVICEN, Limitada. 505 
De conformidad con el artículo 178 del Reglamento a la Ley de Contratación Administrativa 506 
se previene a la Administración, remitir a esta División, dentro del día hábil siguiente en que 507 
reciba la presente gestión, el expediente completo del concurso en debate (original o 508 
copia certificada), debidamente foliado y ordenado, De igual forma, en el oficio de 509 
respuesta deberá indicarse expresamente si el acto final ha sic o  no revocado, así como si 510 
se presentó recurso de revocatoria contra el mismo. También se debe indicar los folios en 511 
los que se encuentra la versión final del cartel que contenga todas las modificaciones 512 
que se le Efectuaron.   Además, la Administración dentro de ese mismo plazo deberá 513 
prevenir a los oferentes para que dentro de los tres días hábiles siguientes a la notificación, 514 
mantengan o restablezcan la vigencia de las ofertas y de la garantía de participación si la 515 
hubiera. Una vez recibido el mantenimiento o restablecimiento de la oferta o la garantía 516 
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de participación la Administración deberá comunicarlo a esta División al día siguiente de su 517 
recepción. Adicionalmente, se le ordena a la Administración indicar el último lugar o 518 
medio señalado por las empresas adjudicatarias en el expediente administrativo para efectos 519 
de notificación  dé conformidad con  lo establecido  en el  artículo 3  Reglamento de 520 
Notificación de los Productos que emite la Contraloría  General de la República. 521 
 522 
El Vicealcalde menciona a continuación les comunico la nota que envió la Señora 523 
Alcaldesa la cual literalmente dice: 524 
 525 
RESOLUCIÓN Nº 063-2013. ALCALDÍA DE LA MUNICIPALIDAD DE NARANJO, AL SER LAS 526 
OCHO HORAS CON CERO MINUTOS DEL DIA DIECIOCHO  DICIEMBRE DEL AÑO DOS MIL 527 
TRECE.  528 
 529 
Respuesta al Recurso de Revocatoria contra el Acto de Adjudicación de la Licitación 530 
Abreviada 2013 LA-000011 PM “Maquila para la obtención de Mezcla Asfáltica en 531 
Caliente”, recaído a favor de la Empresa Constructora Pavicen Ltda. Cuyo Acto de 532 
Adjudicación fue aprobado por el Concejo Municipal de la Municipalidad de Naranjo 533 
en la Sesión Extraordinaria N° 7  del 11 de Diciembre de 2013, Acuerdo SE-07397-2013. 534 
 535 
Acción presentada por la Empresa CBZ S.A. por medio de su Representante el Señor 536 
José Alejandro Zamora Brenes, mayor de edad, casado una vez, Ingeniero Civil, vecino 537 
de San Jerónimo de Tibás, portador de la cédula de identidad uno-setecientos ochenta 538 
y dos- cuatrocientos veintisiete en su condición de Presidente con facultades e 539 
Apoderado Generalísimo sin Límite de Suma de Asfaltos CBZ S.A.  540 
 541 

CONSIDERANDO 542 
 543 
En vista de que el Recurso fue dirigido a la Proveeduría Institucional, dicho 544 
Departamento lo traslada a la Alcaldía Municipal Superior en Grado Jerárquico,  545 
Instancia que responde  en los siguientes términos:  546 
 547 
El Recurso se Rechaza por no haberse presentado ante el Órgano que dictó el Acto de 548 
Adjudicación  recurrido, “Concejo Municipal”, resultando ser improcedente de forma 549 
manifiesta, según los artículos:   550 
 551 
 552 
 553 
Art. 92. Inc. a) Ley de Contratación Administrativa: 554 
Procedimiento del Recurso. El recurso seguirá los siguientes pasos: a) Se presentará ante 555 
el mismo órgano que dictó el acto.  556 
 557 
Art. 186 del Reglamento a la Ley de Contratación Administrativa. Párrafo Primero. 558 
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Trámite. “El recurso será presentado y tramitado ante el órgano que dictó la 559 
adjudicación. Sin embargo, cuando este órgano no sea el Jerarca de la Administración 560 
respectiva, el recurrente podrá solicitar que su gestión sea conocida y resuelta no por la 561 
instancia que dictó el acto de adjudicación, sino por el Jerarca Respectivo. En todos los 562 
casos habrá una única instancia. Si el recurso es inadmisible o manifiestamente 563 
improcedente, se ordenará y notificará su archivo en el término de dos días hábiles 564 
siguientes a la fecha de recibo del recurso”… 565 
  566 

POR TANTO 567 
Se Rechaza el Recurso por Resultar Manifiestamente Improcedente. Por lo que no se 568 
entra a conocer el Fondo del mismo.  569 
 570 
Como puntos de aclaración en pro de seguir manteniendo un trato cordial y respetuoso 571 
para con su empresa.  Se le informa lo siguiente:   572 
 573 

 La empresa PAVICEN Ltda., ofreció menos toneladas que los otros 2 oferentes,  574 
por ello en respeto al Factor de Calificación indicado en el punto 7.3. del Cartel  575 
de la Licitación,  Total de Mezcla a producir, se le asignó el menor Puntaje de 576 
Calificación de 17.39 %.  A pesar de esto obtuvo la Mayor Puntuación de las tres 577 
ofertas por los  demás factores de calificación. 578 

 579 
 Así también se aclara que se está contratando una empresa que nos maquile los 580 

101.870 litros de AC-30 produciéndonos mezcla asfáltica, por lo que los 101.870 581 
litros no son parte del pago no pudiéndose considerar como un canje o trueque 582 
según las especificaciones técnicas dadas en el punto 8 del Cartel. 583 

Notifíquese al medio señalado Fax: 2268-4965. 584 
 585 
 586 
Punto 2. El Vicealcalde menciona que Dios me los bendiga que pasen una Feliz Navidad 587 
y un próspero año nuevo, que Dios los llene de bendiciones a todos ustedes y sus 588 
familias, a este pueblo de Naranjo lo guie por buen camino, en lo personal si en algún 589 
momento se le fallado no ha sido por querer tengan por seguro que a todos les tengo 590 
un gran cariño,  espero que el próximo año podamos trabajar mejor en pro de Naranjo y 591 
de Costa Rica.  592 
 593 
 594 
ACUERDO SO-52-407-2013.El Concejo Municipal acuerda mantener el Acto de 595 
Adjudicación de la Licitación Abreviada LA2013-000011-PM “Maquila para la obtención 596 
de Mezcla Asfáltica en Caliente” a la empresa PAVICEN LTDA. Esto de acuerdo a la 597 
respuesta brindada por la Administración  al Recurso de Revocatoria presentado por la 598 
empresa CBZ Asfaltos S.A. Acuerdo Definitivamente Aprobado por unanimidad.-  599 

 600 
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CAPITULO  Nº 9 601 
INFORME DEL PRESIDENTE 602 

ARTÍCULO 11.  Primero; El Presidente Municipal menciona  quiero hablar de un tema que 603 
ya que en estos días de contacto el Comité de Caminos de Calle Tacacal antes de 604 
hablar con ellos hable con la Promotora Alejandra Fonseca para saber cómo esta lo de 605 
esa Calle, ellos me indicaron que estaba dentro del Proyecto del VID en la segunda 606 
etapa y que no se va a realizar en el 2014 sino hasta el 2015, ellos me hablaron de otra 607 
situación que es importante tomar en cuenta, aquí se habían tomado acuerdos que se 608 
iba a mandar a informar a los dueños de propiedad sobre el descuaje  según ellos a 609 
nadie se le ha informado, y esto ha perjudicado más la Calle; por otro lado a ellos se les 610 
dijo que se iba a reparar la calle bajando Calle Las Viudas me consta la cantidad de 611 
agua que baja por esa carretera; la otra parte que ellos presentan es que desde el 15 612 
de abril del 2013 ellos mandaron una nota al Ing. Francisco Elizondo y no se les contesto 613 
la nota sino hasta que recurrieron a la Sala Constitucional para que emitiera un voto 614 
para que se les contestara, esto es una barbaridad estas son las cosas que uno como 615 
ciudadano Regidor no puede entender, aquí está el falla donde la Sala Constitucional 616 
les obliga a contestar la nota, me parece una falta de atención de parte de la Unidad 617 
Técnica por no contestar una nota para darle a conocer en qué fase estaba, ya que es 618 
obligación nuestra como funcionarios, como regidores a cada comunidad ir a darles 619 
una explicación de lo que pasa, estoy de acuerdo con el enojo de este Comité; 620 
debemos hacer conciencia de que las comunidades merecen que se les dé una 621 
respuesta de la situación y son muchas las quejas que hay de las diferentes 622 
comunidades, quisiera pedirle al Señor Vicealcalde ver la posibilidad de que se le ayude 623 
a esta comunidad.  624 

EL Presidente Municipal menciona tengo conocimiento de la situación del Tacacal pero 625 
si tuviéramos los recursos ninguna comunidad se estaría quejando, ni este año ni el otro 626 
se les va hacer esos trabajos a Calle el Tacacal, previo a esa segunda etapa primero 627 
esta Calle Porosal en San Juan y Calle Valverde el Cirrí de Naranjo, si tomamos en 628 
consideración que el febrero del 2011 se presentó el proyecto de San Rafael y a 629 
diciembre del 2013 se firmó el contrato con la empresa imagine,  lo que me extraña del 630 
Ing. Francisco Elizondo es que él ha dicho que Tacacal no está dentro del Proyecto del 631 
VID.  632 

 633 
La sindica Marjorie Sanchez menciona me alegra que usted lo menciona don Claudio 634 
porque  en una sesión Municipal le pregunte si la Calle Tacacal está fuera del BID y don 635 
Claudio me dijo si esta fuera, pregunte quien tomó esa decisión y me indicaron que una 636 
comisión entonces ese fue el comunicado que yo le dije a esa gente, no sé si están 637 
faltando documentos, sé que esta el Concejo Municipal esta entrando en una 638 
demanda por incumplimiento de acuerdos. 639 
 640 
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EL Presidente Municipal menciona en ese sentido me preocupa sino existe un 641 
documento donde se analiza para poner o no una calle, por eso es que San Juan esta 642 
de primero y después la Calle Valverde  en Cirrí, si les puedo decir que la lista que se 643 
envió no se completado ni el 10%,  según un informe del Ing. Francisco Elizondo en el 644 
2010 ahí se lastreo que por pendiente de esa calle no sirvió más que no se compacto es 645 
un problema y por la pendiente no funciona, con respecto al descuaje se ha mandado 646 
diferentes notas,  y le voy a pedir a la Licda. Alejandra Fonseca que venga y nos diga si 647 
fue no notificado,   648 
 649 
 Segundo: El Presidente Municipal menciona ya se analizó el documento de FERUGA con 650 
el Lic. Cristian Ruiz  y él va hacer un informe para la próxima sesión, pero en realidad no 651 
hay ningún problema ya que no nos están emplazando a nosotros en diez días, 652 
simplemente nos están diciendo que los diez días que le habían puesto la Municipalidad 653 
a FERUGA no es posible, solo nos están informando esa disposición.  654 

 655 
El Regidor Geovanny Solano menciona sobre la nota que llego del comité de Caminos 656 
de Calle Tacacal que se contestó muy a  destiempo, se había tomado un acuerdo en la 657 
Junta Vial que cuando llegaran notas se vieran en la administración para aligerar las 658 
cosas. 659 
 660 
El Regidor Nicolás Corrales menciona comparto la preocupación de don Gilberto ya 661 
que es criticable la actuación del Ing. Francisco Elizondo de no contestar la carta, pero 662 
también que se debería agotar todos los canales de comunicación que esta 663 
Municipalidad le ha ofrecido a todos los comités de caminos y las organizaciones en el 664 
sentido de todo mundo tiene derecho de presentar un recurso de amparo,  pero en 665 
este caso aquí se tiene un representante de san Jerónimo y nunca se les ha negado que 666 
vengan a una audiencia al Concejo, pero en ningún momento no he visto a un Comité 667 
de Caminos de Tacacal, porque si no se les dio respuesta porque no vinieron y 668 
expusieron ante el Concejo y la Administración;  no es la manera más viable el presentar 669 
Recurso de Amparo sin antes acabar con la vía administrativa. 670 
 671 
El regidor Alex Zambrana menciona tres cosas sobre las notificaciones de los descuajes 672 
este servidor lo ha mencionado en la Junta Vial y la Licda. Alejandra Fonseca la 673 
respuesta que da es que estamos en eso y con respecto a los proyectos del BID  la 674 
administración presente un informe de los proyectos a seguir y de cuáles son los caminos 675 
que están en el proyecto y cuáles van a iniciar; también quería mencionar que el 676 
parque está a oscuras desde hace tres noches para que realicen una inspección y para 677 
terminar quisiera desearles una buena navidad y un feliz año nuevo a todos y a todas 678 
prosperidad que todos estén con sus familiares. 679 
 680 
 681 
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El Presidente Municipal menciona para finalizar les deseo una Feliz Navidad y un 682 
próspero año al lado de sus familias, agradecerles la colaboración que hemos tenido y 683 
la forma que hemos trabajado esperemos que el año entrante estemos igual y 684 
podamos disfrutar de una buena camaradería y una forma tan bonita como ha sido 685 
este año.   686 

 687 
CAPITULO Nº 10. 688 

CLAUSURA  689 
 690 
 691 
ARTÍCULO 12. Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veinte horas y treinta 692 
minutos  de los dieciocho días del mes de Diciembre del año dos mil trece.     693 
 694 
 695 
 696 
 697 
 698 
 699 
 Dr. Gilberto Ruiz Vargas                                                Gabriela Sandoval Espinoza 700 
  Presidente  Municipal                                     Secretaria  Interina 701 

 702 
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Ing. Claudio Rodriguez Ramírez 707 
Vicealcalde 708 
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